

## RUMBO POLÍTICO



#OPINIÓN

### ADÁN AUGUSTO Y LA DEFENSA DE LOS LIBROS DE TEXTO

*Fue el único aspirante de Morena que defendió la embestida de los grupos conservadores contra la Educación Pública*

**F**alta una semana para que concluyan los recorridos que están realizando los aspirantes a convertirse en el próximo Coordinador Nacional de los Comités de la Defensa de la Cuarta Transformación de Morena. Luego de esa semana se tendrán que realizar los estudios demoscópicos correspondientes para elegir al que será el próximo coordinador. La decisión estará en la gente, en el pueblo, que los ha visto, que los ha escuchado y que ha tenido interacción con cada uno de ellos en los distintos lugares donde se han presentado.

Durante los 62 días que los aspirantes llevan de recorridos, nadie ha logrado comunicar mejor sus atributos de liderazgo y del porqué debe de dirigir los destinos de la transformación que **Adán Augusto López Hernández**. Hace unos días, durante la asamblea informativa realizada en Aguascalientes, hizo propia la defensa de los libros de texto gratuitos de la SEP. Fue el único aspirante de Morena que defendió de manera férrea la embestida de los grupos conservadores contra la Educación Pública en el país.

En la asamblea contó que, en 1845 en el marco de la confrontación entre conservadores y liberales, surgió la figura de **Ignacio Ramírez**, *El Nigromante*, a quien invitaron a trabajar como maestro en el Instituto Cultural de Toluca. *El Nigromante* vendió en una casa de empeño un reloj de oro heredado de su padre —que se decía había pertenecido a **Miguel Hidalgo**—, y con ese dinero compró una pequeña imprenta, y junto con el sobrante de papel de estraza que pedía a los tenderos del mercado de Toluca, empezó a imprimir un libro, titulado *el libro*

*rudimental y progresivo*. Ese es el primer antecedente del actual libro de texto gratuito.

El exsecretario de Gobernación comentó que Ignacio Ramírez tuvo que soportar la embestida de los conservadores, quienes se organizaron para pedir que se decomisaran esos libros y se quemaran en la plaza pública. De la misma manera que diversos actores políticos de hoy en día han pedido que lo hagan con los libros de texto para el ciclo escolar 2023-2024. Aunque posteriormente, el presidente **Benito Juárez** mandó a imprimir el libro para distribuirlo sobre todo en las comunidades indígenas de manera gratuita; y en el siguiente siglo, Lázaro Cárdenas retomó ese antecedente para hacer lo mismo, con un libro que se repartió de manera gratuita en las comunidades indígenas y campesinas de México, para que los niños tuvieran acceso a la educación.

La forma en la que Adán Augusto explicó la importancia de los libros de texto gratuito, analogías, citas históricas, pero sobre todo reconocimiento a una nación en dónde se ve a la gente como gente, y al pueblo



como pueblo, es algo que nunca entenderán los conservadores, quienes en su ignorancia ni siquiera se han atrevido a hojear, ni a leer los libros de texto.

Al final, lo que mostró el tabasqueño con la historia de *El Nigromante*, es su visión que tiene no sólo sobre la educación, sino de un México con más oportunidades para los niños. Sin duda él es el sucesor natural del presidente **Andrés Manuel López Obrador** y quién dará continuidad al proyecto de la Cuarta Transformación.

ARTUROAVILANAYA@GMAIL.COM  
/ @ARTUROAVILA\_MX

**Lo que mostró  
es su visión  
de un México  
con más  
oportunidades  
para los niños**

